



**Evelyn Escarlet Hernández Meza**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Tercer parcial**

**Antropología Médica I**

**1 "A"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre 2022

## El poder de los Simbolos magico, enfermedad y acto medico.

El objetivo principal es avanzar en la comprensión y el entendimiento de las creencias y del comportamiento que tiene cada individuo, digamos que son terapias tanto para el médico como para el paciente, la Rama Dorada (1890) fue una obra clásica de la antropología fue escrita por Sir James Frazer, ella por primera vez propuso considerar que la magia es un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. La magia, según Sir James Frazer, un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico quiere decir que una enfermedad, amor, la riqueza la muerte, las pirámides escalas evolutivas tan caras a todo el pensamiento biológico social en el siglo XIX, dentro de lo que cabe hay enfermedad y cultura. La enfermedad pone en juego intentos para explicar y solucionar dicha disrupción, digamos que por estudiar las creencias, y en etiología de la enfermedad y la curación, propusieron hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, estos sistemas médicos reflejan realidades sociales en cuestiones como diferencia de clase, jerarquías de género y relaciones interculturales se ponen en juego en el contexto de cada sistema médico. En el proceso social de Salud-enfermedad-atención.

30/ octubre/ 2022

## Modelo Médico Hegemónico. Reproducción técnica y cultural. Eduardo L. Menéndez

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz  
Evelyn 128

Desde la década de 1960 y particularmente desde aló largo de los años se ha desarrollado una constante crítica a la biomedicina, destacando y la organización de la medicina atopática y, sobre todo ciertas características, consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, hasta su impacto en la economía pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana. Las críticas han sido y están siendo hechas por una variedad de actores y sectores sociales. Sociólogos médicos de salud pública, miembros de etnias, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo homosexual, al campo de la salud mental, usuarios de servicios de salud entre otros examinan diferentes aspectos de la actividad práctica médica, las características y formas señaladas tienden a orientar una intervención que, al movilizar ciertas aplicaciones y acciones, puede lograr soluciones efectivas pero también generar consecuencias negativas cuya supuesta positividad dependa de la interpretación de ellos. Por lo tanto, los diseños biológicos o el dominio de la atención pueden ser efectivos para algunas

14/Nov/2022

## Josie King

Josie, de 18 meses de edad, murió el 22 de febrero del 2001 en el Hospital Johns Hopkins por deshidratación, debida a una serie de errores que sucedieron durante su atención luego de ser hospitalizada por quemaduras de segundo grado. Su mamá, Sorrel King, junto a Johns Hopkins crearon la Fundación Josie King y trabajan intensamente para construir una medicina segura. A partir de ese momento, el Hospital, a través del Comité de Seguridad del Paciente (liderado por Peter Pronovost), implementó un Programa de Seguridad del paciente. La historia de Josie, escrita por Sorrel King, se utiliza como herramienta educativa para los profesionales de la Salud. El memoria sobre los errores médicos que la llevaron a la muerte, las luchas de la familia para lidiar con su dolor, la incursión de Sorrel en la medicina como defensora de la Seguridad del paciente y las mejoras de Seguridad del paciente y las mejoras de seguridad que se han producido en memoria de Josie. Se trata de una de las tantas historias que hace ya más de 20 años, dieron origen, junto a otros acontecimientos como la publicación del tratado "Errar es humano", al movimiento mundial por la mejora de la calidad y la Seguridad de la atención médica.

14/NOV/2022

Evelyn

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Análisis Comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos en salud basados en el uso de los recursos de las terapias espirituales y técnicas manuales que tienen como objetivo mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica es la medicina convencional tal como se ve en nuestro sistema de salud, ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que son polos opuestos a la práctica médica. Además de esta dicotomía o supuesta contradicción, se desarrollan en una convivencia despropositiva de horizontalidad y respeto entre ellas. En ella descansa en parte el valor de la práctica de la medicina tradicional desvalorada y subvalorada a causa del carácter empírico que la caracteriza o en a causa de la dimensión mágico-religiosa. El escepticismo se traduce a menudo en desprecio y marginación de estas prácticas, tienen la misma dimensión moral: la razón que las mueve goza de un matiz vocacional que busca la sincera ayuda social, más no el afán de lucro u otros intereses personales. Son falibles y limitadas conjuntamente con estas semejanzas esenciales y debido a que ambas medicinas son sistemas abiertos, fácilmente influenciados por factores exógenos, se ha producido desde su encuentro hace varios siglos una suerte de situación sincrética.

Referencia:

Cesar ceroni cercenadas, el poder de los símbolos magia enfermedad y acto médico (2006)  
[https://www.hospital.talinano.org.ar/multimediaarchivos/noticias\\_attchs/147/documenti103862006.087-95%20articulo.PDF](https://www.hospital.talinano.org.ar/multimediaarchivos/noticias_attchs/147/documenti103862006.087-95%20articulo.PDF).

Menendez;E.Z (1998). Modelo hegemónico: reproducción técnica y cultural. Natura medicatrix: revista médica alternativas, n°51, pag 17-22

Cabises F. apuntes de medicina tradicional la acionalizacion de lo irracional (1993) reyna Ogo medicinas alternativas y complementarias Rux soc pero med interna 2004, 14 (2): 62-65 según L. Medicina tradicional y medicina a folclórica O. Lina. Fondo editorial del banco central de reserva del oro 1988. Recuperando el 12 de Abril del 2007